

LO QUE DEBES SABER DEL DÍA DE MUERTOS

Esta celebración se festeja el 1 y 2 de noviembre, donde se honra a los muertos, su origen se remonta desde la época prehispánica y después de la llegada de los españoles se unió en las fiestas católicas de los fieles difuntos.

El día de muertos se celebraba en México desde antes de que los españoles llegaron, era una fiesta común entre las culturas de Mesoamérica, donde el destino de los muertos estaba determinado por la conducta y forma de vida que desarrollaba la persona, este ritual permitía acercarse sin miedo al destino final de la vida y poder reencontrar a los seres queridos, pero después de la llegada de los españoles, a esta fiesta se le sumaron significados y elementos católicos, donde la cruz de flores es el más significativo.

La celebración comienza en la noche del 31 de octubre, cuando se encienden las primeras veladoras que dan la bienvenida a los niños fallecidos, ya en la noche del 1 al 2 la ofrenda alcanza su máximo esplendor, en algunas zonas del país se reza y se pasa la noche en los panteones y al terminar la celebración se comienzan a degustar los platillos y bebidas de la ofrenda.

La muerte era sumamente importante en las culturas mesoamericanas, se le conocía como Mictlán el inframundo y como Mictlantecuhli el señor de la muerte. Para los mexicas el mictlán era el lugar de los muertos, donde los fallecidos les tomaban 4 años para dejar el cuerpo físico y las emociones, superando obstáculos que se encontraba en 9 niveles, donde el primero se debía de cruzar un río con ayuda de un xoloitzcuintle, una raza de perro sin pelaje, que para los aztecas este perro ayudaba a los fallecidos en el Mictlán a encontrar el camino hacia su destino; el último nivel representaba el paso de los nueve ríos, donde se encontraban con todas las emociones para purificarse.

En un altar deben de colocarse fotografías de los difuntos de la familia en la que se dedica la conmemoración, se acompañan con velas que se dejan encendidas todo el tiempo, junto con la comida y bebida que le gustaba al difunto, y finalmente se adorna con papel picado con la imagen de la muerte y flores de cempasúchil, que éste último elemento se utiliza para marcar el camino de vuelta a casa, para visitar a la familia.

